



LO CORTAN
Los Nuggets de Denver cortaron al chihuahuense Jorge Gutiérrez, quien había firmado un contrato por 5 días para el campo de entrenamiento.



PLAYOFFS

A quinto juego

San Luis se impuso a Bravos de Atlanta en el cuarto de la serie en la Liga Nacional; Washington doblegó a Dodgers y resolverán en otro boleto mañana; sigue con vida Tampa Bay en la Americana

AGENCIAS/EL UNIVERSAL

SAN LOUIS, E.U.- Tal y como ha sido prácticamente toda la Serie Divisional, el Juego 4 entre Bravos y Cardenales fue un drama que se definió en extra innings gracias a un fly de sacrificio de Yadier Molina para la victoria 5-4 de San Luis.

Con ello, obligan a un quinto y definitivo juego mañana en Atlanta.

Los Cardenales abrieron con todo el partido anotando dos veces en el primer rollo y una más en el cuarto inning, pero los Bravos lograron la voltereta en el quinto con un cuadrangular de Ozzie Albies.

En la octava apareció la figura del catcher puertorriqueño Yadier Molina, quien remolcó la del empate con un sencillo.

Con el partido en la décima entrada, nuevamente Molina puso de pie al Busch Stadium para cele-

brar la victoria con su elevado de sacrificio que llevó a Kolten Wong a la registradora para el 5-4 final.

DODGERS CAEN

Ante una mala actuación de los lanzadores de los Dodgers, los Nacionales ganaron 6-1, para igualar la Serie Divisional de la Liga Nacional, y todo se resolverá mañana en Los Angeles.

CON VIDA

Por otro lado, el derecho Charlie Morton realizó una excelente labor monticular y con el respaldo de cuatro jonrones mantuvo con vida a los Rays de Tampa Bay en los playoffs de las Grandes Ligas de beisbol.

Esto, luego de vencer ayer a los Astros 10-3. Pese a la derrota, Houston sigue al frente en esta Serie Divisional de la Liga Americana, ahora por 2-1. El cuarto juego será hoy.

MLB POSTEMPORADA RESULTADO LIGA AMERICANA		
Yanquis (3)	(5-1)	Minnesota (0)



Daniel Corral

GIMNASIA

Califica Daniel Corral a Tokio

AGENCIAS/EL UNIVERSAL

STUTTGART, ALEMANIA.- El gimnasta mexicano Daniel Corral clasificó a los Juegos Olímpicos de Tokio 2020, y lo hizo por medio del all around en el Campeonato Mundial en Stuttgart, Alemania.

El bajacaliforniano se quedó en el sitio 42 del all around con 80.164 puntos, y tras el recorrido de lugares en la clasificación, Daniel fue el gimnasta 12 que consiguió el boleto de los 12 que se repartieron por esta modalidad.

Así, el deportista estará en sus terceros Juegos Olímpicos, luego de participar en Londres 2012 y Río de Janeiro 2016.

En su primera incursión obtuvo el quinto sitio en el aparato de barras paralelas, mientras que en la siguiente no avanzó a las finales.

En otros resultados, Isaac Núñez se quedó en el peldaño 67 del all around con 78.165 puntos, mientras que Fabián de Luna en el 110 con 74.865.

Así, México consiguió dos boletos olímpicos en este Mundial luego del que consiguió Alexa Moreno el pasado sábado.

BLOQUEAN ATLETAS PARALÍMPICOS EN LA CONADE; NO LES HAN PAGADO

AGENCIAS/EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.- Atletas con discapacidad, entrenadores, administrativos y hasta el vicepresidente del Comité Paralímpico Mexicano, Efraín Mora, se manifestaron a las afueras de la Conade por la falta de pagos de 10 meses de salario de coaches y administrativos.

"Fuimos aproximadamente 120 personas los que estuvimos en la protesta. Son 10 meses los que no les pagan a los entrenadores y administrativos, fue por eso que presidentes de federaciones, atletas y familiares nos reunimos para exigir

que les dieran sus salarios", sostuvo Mora.

El también presidente de la Federación Mexicana de Ciegos y Débiles Visuales, sostuvo que el adeudo conjunto asciende entre 6 y 7 millones de pesos.

Comentó que Israel Benítez, director de Calidad para el Deporte, se comprometió para pagar los adeudos el próximo 18 de octubre, para que finalmente los entrenadores y administrativos pudieran estar al corriente de su salario.

La manifestación se inició aproximadamente a las 10 de la mañana y se extendió hasta la 1:30 de la tarde.



TENIS

Regreso triunfal de Murray en Shangai

AGENCIAS/EL UNIVERSAL

SHANGAI, CHINA.- Andy Murray dio otra muestra de mejoría en su regreso de una lesión al ganar ayer en la primera ronda del Masters de Shangai.

El ex número uno del mundo derrotó 2-6, 6-2, 6-3 al argentino Juan Ignacio Lóndero para sumar su quinta victoria a nivel gira des-

de que fue sometido a una cirugía de cadera derecha en enero.

El tricampeón de Grand Slam tuvo problemas al inicio del duelo ante Lóndero, de 26 años, pero logró remontar ante el rival proveniente de la fase de clasificación.

Murray se medirá con el décimo preclasificado Fabio Fognini, que por su parte superó 6-4, 6-2 al estadounidense Sam Querrey.



Pablo Hermoso de Mendoza

2019-2020

Elenco de lujo para la Temporada Grande en Plaza de Toros México

Destacan por México Uriel Moreno El Zapata, Arturo Macías, Joselito Adame y Octavio García El Payo; de los españoles, Pablo Hermoso de Mendoza, Enrique Ponce, Morante de la Puebla y Pablo Aguado, así como el francés Sebastián Castella y el peruano, Andrés Roca

Francisco ESPÍRITU GÓMEZ

Antonio García El Chihuahua.

Elenco de lujo se presentará en la Temporada Grande 2019-2020 en la Plaza de Toros México, pues estarán los mejores exponentes de la Fiesta Brava tanto de México como del extranjero.

Así lo anunció la empresa Tauro Plaza México, quien dijo que entre los toreros mexicanos destaca la presencia de Uriel Moreno El Zapata, Joselito Adame, Fabián Barba, Arturo Macías, Fermín Rivera, José Mauricio,

Además de Octavio García El Payo, Ernesto Javier Calita, Juan Pablo Sánchez, Arturo Saldívar, Gerardo Adame, Diego Silveti, Sergio Flores, Antonio Mendoza, Luis David, Santiago Zendejas y Leo Valdez.

En cuanto a los extranjeros sobresalen el rejoneador español Pablo Hermoso de Mendoza, así como los toreros, Enrique Ponce, Antonio Ferrera, Morante de la Puebla.

Otros son Diego Ventura, Sebastián Castella, Paco Ureña,

Emilio de Justo, Andrés Roca Rey, Ginés Marín, Pablo Aguado y Guillermo Hermoso de Mendoza.

Las ganaderías consideradas para esta Temporada son: Piedras Negras, Xajay, Reyes Huerta, Villa Carmela, Santa Fe del Campo, Begoña, Fernando de la Mora, Vistahermosa, La Estancia, Jaral de Peñas, La Antigüa, Pozohondo, Bernardo de Quirós, De la Mora, Barralva y Julián Hamdam.

La fecha de inicio de la Temporada grande podría ser el 10 ó 17 de noviembre.



Miguel Herrera

Suspenden tres juegos al Piojo Herrera por insultos

AGENCIAS/EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.- Sólo tres juegos de castigo para Miguel Herrera.

La Comisión Disciplinaria dio a conocer el reporte de jugadores e integrantes de Cuerpo Técnico sancionados tras la actividad de la Jornada 13 del Torneo Apertura 2019.

Se sanciona al DT. Miguel Ernesto Herrera Aguirre, con 3 partidos de suspensión.

Dicha sanción consiste en 1 juego con base en el informe arbitral por la causal 4: faltar al respeto a los oficiales del partido; más 2 partidos adicionales, por los hechos acontecidos al finalizar el encuentro Cruz Azul y América correspondiente a la jornada 13 del Torneo de Apertura 2019.

No es la primera ocasión que el timonel es sancionado por sus emociones, hace 4 años fue cesado de la Selección Mexicana por golpear a un periodista.

ELIMINATORIA ESTATAL

Goolima, finalista de la Copa Telmex Femenil

Venció a Nuevos Valores en los juegos de cuartos de final, clasificó a semis y pasó de bay a la final; Villa de Álvarez y Universidad de Colima, la otra llave; habrá juego el 13 de octubre y el duelo por el título, el 20 de este mismo mes

Francisco ESPÍRITU GÓMEZ

Las chicas del equipo Goolima se instalaron en la final de la Eliminatoria Estatal de Fútbol Copa Telmex-Telcel en la rama femenil, tras vencer en cuartos de final a Nuevos Valores 10 tantos por 2.

El encuentro se celebró el pasado fin de semana, donde con el triunfo, Goolima pasó a semifinales, sin embargo, de acuerdo al calendario establecido por el coordinador de la Copa, avanzó de bay a la final.

Por otro lado, en las otras dos llaves de cuartos de final, Villa de Álvarez y Santos Tonila empataron 1-1, pero en penales ganaron las villanas 4-2 para meterse a las semifinales.

El otro encuentro lo protagonizaron Chiquititas

y Universidad de Colima, la victoria fue para las emplumadas 2-0 colocándose también en la antesala de la final.

De esta manera, el encuentro que definirá a la otra escuadra finalista lo protagonizarán Villa de Álvarez y Universidad de Colima, el 13 de octubre, a las 5 de la tarde, en el campo 1 de la AFEC-Chical.

Por su parte, Goolima, ya finalista, esperará al ganador de ese encuentro para disputar después la final el 20 de octubre, a las 5 de la tarde, en el campo 1 de la AFEC-Chical.

Asimismo, cabe mencionar que la escuadra campeona representará al estado en el campeonato nacional de la especialidad a efectuarse del 12 al 17 de noviembre, en Toluca, Estado de México.



Fotos de Francisco Espíritu

[Arriba] Goolima se metió a la final de la Eliminatoria Estatal de Fútbol Copa Telmex-Telcel en la rama femenil, tras pasar de bay y derrotar a Nuevos Valores, el pasado fin de semana. [Abajo] Acciones del encuentro entre Universidad de Colima y Chiquititas, que ganaron las Loras.



Fotos de Francisco Espíritu

De izquierda a derecha, las chicas de Nuevos Valores fueron eliminadas del Estatal de Fútbol Copa Telmex-Telcel, mientras que la Universidad de Colima avanzó a semifinales.

COLIMA

Anuncian séptima Carrera Powerade

El evento se realizará el domingo 20 de octubre

Francisco ESPÍRITU GÓMEZ

El 20 de octubre se estará llevando a cabo la séptima carrera Powerade en Colima, competencia que dará inicio a las 7 de la mañana con meta y salida en la embotelladora Coca Cola de Colima.

Así lo dieron a conocer en rueda de prensa la directora del Incode, Ciria Salazar y el jefe de Asuntos Públicos de Embotelladora de Colima, David Munro Gon-

zález, ayer por la mañana. La funcionaria estatal detalló que el Gobierno del Estado, abre las puertas a las instituciones y empresas que deseen realizar eventos en pro de la salud y la activación física en la entidad.

Asimismo, agradeció a la Embotelladora de Colima por el apoyo en la hidratación que ha otorgado en eventos deportivos nacionales e internacionales que ha llevado a cabo el Incode.

Por su parte, David Munro, detalló que la sede



Foto de Francisco Espíritu

Encabezada por la directora del Incode, Ciria Salazar, ayer se fueron a conocer los pormenores de la séptima carrera Powerade, que se realizará el domingo 20 de octubre.

de esta actividad será en las Embotelladora, a un costado de las canchas, en las cuales se tendrá la salida y la meta a las distancias de 3, 5, 10 y 15 km.

Indicó que la información completa se encuentra

en el Facebook: Embotelladora de Colima y Carrera Powerade.

Detalló que el kit de participantes será un cilindro, una playera y una cangurera; el costo de las carreras de 3 y 5 km es de 200 pesos

y las de 10 y 15 km, es de 250 pesos.

También estuvo presente, Paulina González Correa, Coordinadora de Mercadotecnia de la Embotelladora de Colima.



Foto de Ángel Contreras

Jaguares de Colima debutó con triunfo en la Liga de Fútbol Americano del Estado de México.

FUTBOL AMERICANO Inicia con triunfo Jaguares Colima en la Juvenil AA

Ángel CONTRERAS MARTÍNEZ

La juvenil de otoño de Jaguares Colima inició con victoria su participación en la Temporada 2019 del fútbol americano Juvenil AA, del Fútbol Americano del Estado de México (Fademac), derrotaron de visitante 46-6 a los Cachorros de Querétaro.

El juego fue muy cerrado en su primer cuarto, pero después el dominio fue del cuadro felino.

“Estamos debutando con el pie derecho en esta liga”, afirmó su entrenador Óscar Ramiro Vargas.

Mencionó que fue un partido difícil en sus primeros minutos, después el dominio, fue de Jaguares Colima, “el triunfo pudo haber sido de más de 60 puntos,

pero nos anulaban 6 de anotación por castigo a nuestro equipo”.

Al referirse a los anotadores, “Leopoldo Calvillo Ruiz, lo hizo en 3 ocasiones, Darwin Antonio Ornelas, rebasó la línea de anotación dos veces y Daniel Venegas lo hizo una ocasión”.

Destacó el buen trabajo de la línea ofensiva y de su defensa que se portó a la altura, “aunque aceptaron una anotación (defensa) hicieron muy buen trabajo, además de los puntos extras conseguidos por patada de Juan José Robles”.

Óscar Ramiro Vargas al hacer un balance del equipo jaguar dijo, “fue un buen partido ante Cachorros y vamos a seguir trabajando para sumar más victorias en la temporada 2019 de Fademac”.

SEMANA 5 RESULTADO

3-31

Cleveland San Francisco

MAJOR LEAGUE BASEBALL

POSTEMPORADA RESULTADOS LIGA NACIONAL JUEGO 3 Y 4

Houston (2)	3-10	Tampa Bay (1)
Dodgers (2)	1-6	Washington (2)

LIGA AMERICANA JUEGO 3 Y 4

Atlanta (2)	4-5	St. Louis (2)
Yanquis NY (3)	5-1	Minnesota (0)

PARA HOY LIGA NACIONAL JUEGO 4

Houston (2)	15:15	Tampa Bay (1)
-------------	-------	---------------

ATLETISMO Participa Revilla en carrera de Veracruz

Ángel CONTRERAS MARTÍNEZ

Teniendo como marco la Pirámide del Adivino de la zona arqueológica de Uxmal, se llevó a cabo el pasado domingo la 47ª edición de la tradicional carrera atlética del Mayab Uxmal-Muna de 16 kilómetros.

En la anterior competencia participó el colimense Octavio Revilla Revilla en la categoría Veteranos Plus varonil quedando en el noveno lugar con un tiempo en la carrera de 1.27.00 horas.

El primer lugar fue para Juan Concha con 1.18.49 horas; el segundo fue para Mario Gómez, con 1.20.35 horas, y Ernesto Celis, tercero, con 1.24.30 horas. En tanto, Irma Herrera, con 1.46.22 horas, y Andrea Traconis, con 1.53.50 horas, hicieron el 1-2 en femenil.

El también ultramaratonista del Estado, Octavio Revilla, señaló que fue una buena experiencia el participar en la también llamada “reina de las carreras”, misma que está a punto de cumplir su aniversario 50.

Precisó que los 16 kilómetros que recorrieron fueron los más rudos de la Península, “fue todo una travesía, la vista fue espectacular por los bonitos paisajes que íbamos pasando”.

Dijo que decidió ir a la carrera como parte de su preparación para participar en el ultramaratón de las 24 Horas en Islas Mujeres a celebrarse el próximo año en el mes de enero.



Foto Internet

Octavio Revilla terminó noveno en la carrera de Veracruz.

Platini, a nada de regresar al futbol

AGENCIAS/EL UNIVERSAL

PARÍS, FRANCIA.- El ex astro francés, Michel Platini está cerca de regresar a las actividades relacionadas con el futbol pues casi expira la sanción que lo aleja durante 4 años.

Dicha sanción le fue aplicada por irregularidades financieras. Lo cual también trunco sus posibilidades de presidir la FIFA.

Platini era considerado como el heredero natural de Joseph Blatter, aunque ayer declaró no saber cuándo volverá ni en que funciones. "Tengo cierta idea, pero es difícil hablar hoy", fueron las palabras del ex presidente de la UEFA.

Aunque el retornar a un puesto prominente implicaría que tuviera que pagar una multa de 60 mil francos suizos. Dicha multa la está impugnando en la Corte Europea de Derechos Humanos en Suiza.

El también ex entrenador de la selección francesa fue acusado de recibir un pago irregular y de hacerse indebidamente con una pensión aprobada por Blatter. Dando fin a sus esperanzas por sustituir a su mentor en el máximo órgano rector del futbol.

Ya con 64 años, el ex jugador mencionó que aún falta tiempo para las elecciones para dirigente en la FIFA o en la UEFA; "No es ahora, tengo tiempo sí vuelvo a esto".



Foto de Francisco Espiritu

DERROTA

La Selección Colima de futbol sufrió revés en el partido de ida de la Eliminatoria Estatal de Futbol Sub 17, tras caer el pasado fin de semana con Manzanillo. El duelo de vuelta será el domingo entrante en la Unidad Deportiva 5 de Mayo, a las 12 del día, donde los capitalinos buscarán remontar el 1-0 que tienen en contra.

FUTBOL TECOMENSE

Golea Dep. Morelos a Real del Valle

La tercera Jornada se disputará el sábado e inician en la Unidad Deportiva Norte; en la rama femenil de secundarias la actividad será el viernes

Ángel CONTRERAS MARTÍNEZ

El equipo Deportivo More-

los goleó 7-0 a Real del Valle en duelo de la segunda Fecha del Futbol Incode de Tecomán categoría 2005-

2006.

Con la victoria, Deportivo Morelos sumó sus primeros 3 puntos del Torneo; el encuentro Mineros Tecomán ante Valle Querido quedó pendiente.

Las posiciones: Valle Querido y Deportivo Morelos tienen 3 puntos cada uno, Real del Valle y Mineros Tecomán están sin sumar.

En el goleo individual cuatro jugadores lideran con 2 anotaciones, Édgar Álvarez y Ángel Mendoza, del Deportivo Morelos, además de Jesús Romero y Brandon López, ambos de Valle Querido.

JORNADA 3

La Fecha 3 se disputará el próximo sábado en los

campos de la Unidad Deportiva Norte de Tecomán, a las 5 de la tarde, Mineros Tecomán recibirá a Deportivo Morelos y una hora después, Real del Valle se enfrentará a Valle Querido.

FEMENIL

El viernes se jugará la Jornada 6 de Liga del balompié Incode Tecomán para escuelas secundarias de Tecomán, todos los encuentros se desarrollarán en los campos de la Unidad Deportiva Norte.

A las 5 de la tarde, Luis Gudiño tratará de sacar la victoria ante Chicas Sierra y una hora después, Chamizal será anfitrión de Chicas Gustavo.

Los resultados de la jornada inaugural, Chicas Gus-

tavo derrotó 2-1 a Chicas Sierra y Luis Gudiño empató sin goles con Chamizal.

El líder del torneo es Chicas Gustavo con 15 unidades; Chamizal con 5 cada uno; Chicas Sierra y Luis Gudiño en el fondo de la tabla se ubica con 4 unidades cada uno.

En el goleo individual, Teresa Sandoval del equipo Chicas Gustavo es la líder de goleo con 5 anotaciones; en segundo lugar aparece Melanie Padilla de Power Sierra con 2 tantos.

Con un gol cada quien están, Ximena Flores de Power Sierra, Abigail Flores de Chicas Sierra, Gladys Ortiz de Luis Gudiño, Daniela Flores de Chicas Sierra, Leonor Covarrubias y Dulce Mendoza, ambas de Chicas Gustavo.

Tri Sub 17 se fija objetivos altos de cara al Mundial

AGENCIAS/EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.- El director técnico de la Selección Mexicana Sub 17 Marco Antonio Chima Ruiz, cerró filas para encarar la preparación final del conjunto tricolor que disputará el Mundial de la categoría en Brasil.

Al mismo tiempo, aseguró que buscarán emular a las selecciones anteriores que lograron ser campeonas de dicho certamen, aunque sabe que él dirige a una generación distinta, aunque con la misma ambición.

"Son cosas diferentes,

generaciones distintas, tenemos que ver eso como un ejemplo, sacar lo mejor de cada uno de esos procesos que fueron triunfadores, lo que le digo a mis jugadores que tenemos que escribir nuestra propia historia y que tomen esos ejemplos como un reto", declaró.

Por otra parte, Ruiz afirmó que el objetivo del representativo nacional es alto y por lo menos se buscará llegar a las semifinales del Mundial.

"México se ha ganado un prestigio en estas categorías y eso en lugar de ser presión, se ha convertido en una motivación y ahora vamos con mu-

chas expectativas, con las más altas, queremos superar la fase de grupos y avanzar para colocarnos dentro de los primeros cuatro mejores equipos del mundial", expresó.

Respecto al primer rival que enfrentarán el 28 de octubre en la competencia, el cual será Paraguay, dijo que es un equipo ordenado, pero lo ha estudiado para poder sacar un buen resultado en su debut en la justa mundialista.

De Paraguay ya he visto varios videos de ellos, normalmente juegan 4-4-2, clásico equipo sudamericano, que se agrupan, que luchan, buscan el contragolpe,

pero trataremos de preparar nuestra mejor estrategia para ese partido", concluyó.

CONVOCATORIA

Previamente, dio a conocer la lista de jugadores que integrarán la Selección Mexicana que participará en la Copa Mundial sub 17 Brasil 2019. Dicha convocatoria está integrada por 21 futbolistas mexicanos.

El Mundial de la especialidad se celebrará del 26 de octubre al 17 de noviembre. El mini tricolor se ubica en el Grupo F junto a Paraguay, Italia e Islas Salomón. A con-



Foto Internet

El director técnico de la Selección Mexicana Sub 17 Marco Antonio Chima Ruiz, dio a conocer la convocatoria de los jugadores que representarán al país en el Mundial de Brasil.

tinuación los convocados:

Porteros: Arturo Delgado, Eduardo García, Gerardo Magaña.

Defensas: Jesús Gómez, Emilio Lara, Gabriel Martínez, Rafael Martínez, José

Ruiz, Abraham Flores y Víctor Guzmán

Mediocampistas: Bruce El-mesmari, Joel Gómez, Bryan González, Luis Martínez, Édgar Martínez y Eugenio Pizzuto

FIFA le quitaría puntos a Veracruz

AGENCIAS/EL UNIVERSAL

VERACRUZ, VER.- El adeudo que mantiene Veracruz con el defensa argentino Matías Cahais por casi millón y medio de dólares provocó que Fidel Kuri enfrente otro problema con la FIFA que podría costarle puntos a los Tiburones Rojos.

Ello, tal y como sucedió el semestre pasado cuando le quitaron 6 unidades.

Cahais, que actualmente juega en el O' Higgins de Chile, aseguró que una resolución de la Comisión Disciplinaria de FIFA le prohíbe al Veracruz contratar jugadores hasta que salde la deuda y que en caso de mantenerla le costaría deducción de puntos al club

mexicano o eventualmente descender.

Dicha resolución, según Cahais, ya le fue notificada a Kuri Grajales por parte de la FMF desde el 26 de septiembre pasado mediante una carta.

El 27 de agosto pasado, el defensa señaló que la FIFA había fallado a su favor para que Veracruz le pagara un millón 426 mil dólares por concepto de salarios caídos y rescisión unilateral de contrato, más otra multa de 30 mil 500 dólares.

En ese mismo fallo, la FIFA había estipulado que el pago debía ser realizado dentro de los siguientes 30 días (a partir del 27 de agosto).

De lo contrario, se le impediría al club adquirir



Foto Internet

El propietario del Club Veracruz de la Liga MX, Fidel Kuri, nuevamente en problemas.

nuevos jugadores tanto a nivel nacional como internacional y para todas sus categorías.

Por ende, la FMF le advirtió a Kuri que podría ser sujeto a sanciones más severas, aunque no le puso un plazo límite para saldar la

deuda.

Cahais también señaló que hasta el momento no ha habido algún acercamiento por parte del club mexicano para resolver la situación, pero aseguró que "si siguen incumpliendo, tendrán más sanciones".

Demandarán y vetarán de por vida a aficionado que acosó a futbolista

AGENCIAS/EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.- Luego de que el gremio del futbol femenil en México comenzó una campaña en redes sociales, para denunciar e identificar a un sujeto que aparentemente toqueteó a una futbolista, en el estadio Universitario, luego del primer juego internacional de Tigres Femenil.

La directiva del equipo felino respondió mencionando que se demandará y vetará de por vida al aficionado que se aprovechó de la jugadora norteamericana Sofía Huerta.

Mientras la jugadora norteamericana accedió a tomarse una fotografía con un sujeto sin identificar, en la tribuna, éste habría abu-

sado al poner su mano sobre el pecho de la jugadora.

El momento fue capturado en una fotografía, la cual, fue difundida por la cuenta de Twitter "Fut Femenil", para denunciar el acoso y que los elementos de seguridad presentes no reaccionaron.

La campaña para encontrar al sujeto en redes sociales:

"El domingo, después del Tigres Femenil ante Houston Dash vimos a este 'aficionado' siendo nefasto, al comportarse de esta manera con una jugadora, aprovechando su disposición a sacarse una foto".

"Miren la mano de este tipo sobre @schuerta (y no, no fue "sin querer") ¡Eso no se hace!", denunció @futfemenilmx, un portal especializado en la Liga MX Femenil.

aviso económico

es tu oportunidad



COLIMA
 AV. 20 DE NOVIEMBRE NO. 580
 TEL. 316.18.00
 AV. SAN FERNANDO NO. 198-D
 TEL. 330.78.73

www.diariodecolima.com

Informes y contrataciones: ventas@pucoma.com / jventas@pucoma.com / gventas@pucoma.com



auto motores

autos camiones y camionetas

AUTO Passat, modelo 2007, asientos piel, a/a, quemacocos, \$85,000. Cel.312-131-67-25.

CAMIONETA Mazda 2013, cx9, sport, servicios de agencia, impecable, único dueño. Inf.312-114-06-06.

CAMIONETA Toyota Tacoma, modelo 95, 4x4, estándar, 6 cilindros, eléctrica. Cel.312-193-46-44.

EXCELENTE súper-inversión, trabajo diario, Thermoking 53" \$315,000.00. Tracto-cumins 2009, original. Cel.312-943-74-30. (Lotes).

REMATO Pipa 11.000 lts. 1/4 grueso 3p. Salida. Cel.312-100-40-17; 312-139-12-58.

TSURU II 2005, buenísimo, un solo dueño, nunca taxi. Cel.312-943-71-98.

motos y bicicletas

MOTO semiautomática, cuatro velocidades, 2011, roja, 110cc. Yamaha \$8,000.00. Cel.312-943-74-30. Facturada.

bienes raíces

venta

ADELANTITO Tecnológico Monterrey, venta de casas, terrenos, lugar exclusivo. Tel.314-02-04.

BARATA casa, cerca central foránea, 1 recámara. Tel.311-14-41. Cel.312-131-67-25.

GIPSA, vendo casa una recámara, patio, cochera, céntrica, calle Moctezuma. Tel.314-13-09.

HERMOSA residencia Real Santa Bárbara. Alberca de lujo, \$2'750,000. Cel.312-100-40-17; 312-139-12-58.

REMATO residencia, alberca, terraza, jardines, 4 recámaras, zona norte, \$3'950,000. Cel.312-139-12-58.

VENDO casa a espaldas del Complejo de Seguridad, en Villa de Álvarez. Tel.312-310-07-17. ¡Barata!

VENDO gasolinera en Colima, con Kiosko. Previa cita Cel.312-100-40-17; 312-139-12-58.

renta

AMUEBLADO departamento, una recámara, "amplia", General Núñez #439, \$2,700. Cel.312-120-64-28.

ARBOLEDAS trirrecámaras, closets, baños, cocina, alacenas, bipatios, cochera \$3,500. Tel.313-77-89.

DEPARTAMENTO céntrico, planta alta, amueblado, 1 persona. Zaragoza 190. Cel.312-135-07-63.

DOY alojamiento a estudiante, recámara independiente en Primo de Verdad #902, por la tarde. Cel.312-311-01-73.

GIPSA rento casa 5 recámaras, cerca Mercado Pancho Villa. Tel.314-13-09.

LOCAL comercial, céntrico, 5x8m2, bien ubicado. Zaragoza 190. Cel.312-135-07-63. Tel.312-234-45.

RENTA casa para oficinas, consultorios o guarderías, 4 recámaras, 3 cubículos, garaje 4 carros, Luis G. Urbina #99. Trato directo. 312-137-97-87.

RENTO bodegas 260 y 70m2, Av. Pino Suárez. Informes 312-119-23-17, 312-155-45-68.

RENTO bonitos cuartos amueblados, \$1,200, Tamaulipas 1597, colonia Moctezuma. Cel.312-129-45-59.

RENTO recámaras amuebladas sólo mujeres. Av. Pino Suárez. Inf.312-119-23-17, 312-155-45-68.

terrenos

ATENCIÓN 2 parcelas 12, 6 Has. El Espinal. Urbanas. Cel.312-139-12-58.

DE OPORTUNIDAD lotes campestres en Cuauhtémoc. Excelente clima y muy buena ubicación, a bordo de autopista de 400m2, a tan sólo \$99,000 (tomo autos a cuenta). Informes.312-115-43-13; 312-188-68-97.

GIPSA, vendo 1,000 m2 terreno céntrico, calle 5 de Mayo. Tel.314-13-09.

GIPSA, vendo terreno 10x24, fraccionamiento San Pablo. Tel.314-13-09.

LOMAS DE COMALA, VENTA HERMOSO TERRENO, VISTA PANORÁMICA. BARDEADO, ALJIBE 20 MIL LITROS. A TRATAR. CITAS.331-075-92-62.

LOTE 11x46 aproximadamente (irregular) con casa rústica, Villa de Álvarez, \$1'100,000. Inf.312-339-74-06.

LOTE, residencial medio, 8x19.50, \$396,000, cerca Benito Juárez. Inf.312-339-74-06.

TERRENO calle pavimentada, doble sentido, cerca avenida, 8x24.5 \$509,000. Inf.312-339-74-06.

VENDO bonito terreno 8x26, Comala, recibo carro a cuenta. Cel.312-109-21-40.

BARTENDER. WINGS ARMY COLIMA. LUNES A DOMINGO, DESCANSANDO EL MARTES. 16:30 A 02:00 AM. PRESENTAR SOLICITUD ELABORADA Y COPIA IDENTIFICACIÓN EN V. CARRANZA #1680. INFORMES.312-128-88-88.

CARNES asadas Gaitán solicita repartidor y tortedora en Av. Tecnológico #160. Tel.313-24-20.

CARNICERIA Famsol solicita repartidores y carniceros. Informes Tel.312-77-60.

CARNITAS Sahuayo solicita repartidor. Interesados presentarse en Sevilla del Río #477 o en Anastacio Brizuela #89.

CENTURY21 buscamos asesores inmobiliarios, no se necesita experiencia. Teléfono (312) - 690 - 12 - 76. reclutamiento@c21royalestates.com

CLUB DEPORTIVO AKTIVE SOLICITA PERSONAL DE LIMPIEZA, SEXO MASCULINO. INTERESADOS COMUNICARSE CEL.312-2000-801, CEL.312-307-42-00.

EL CHARCO de la Higuera solicita: meseros y ayudantes de cocina, con experiencia. Presentarse en el restaurante con solicitud elaborada. Domicilio 5 de Mayo s/n, esquina Centenario en el Jardín de San José, colonia Centro, Colima.

empleos

oportunidades de trabajo

AUTOLAVADO Diosa del Agua solicita lavadores para cualquiera de sus 6 sucursales, sueldo de \$1,400 semanales o más según desempeño. WhatsApp 312-143-54-56.

DIARIO DE COLIMA

SUSCRIPCIONES QUEJAS Y SUGERENCIAS

Teléfonos

316-18-00
ext 171 y 161

HORÓSCOPOS

ARIES 21 MAR-20 ABR
 Con la configuración astral actual, te sentirás invencible. Pero probablemente aún no seas a prueba de balas. No permitas que tu optimismo se salga de control.

LIBRA 24 SEP-23 OCT
 Estarás dando vueltas sobre algo, intentando decidirte. La energía astral en juego llenará de ideas tu cabeza. Si has estado saliendo con varias personas, verás cualidades maravillosas en cada una de ellas.

TAURO 21 ABR-20 MAY
 Tu conversación con los demás podría adquirir un cambio inesperado que te dejará sin habla. Quizás te encuentres en una de esas situaciones en la cual de pronto todos comienzan a descargar todos los hechos que conocen con respecto a cierto tema.

ESCORPIÓN 24 OCT-22 NOV
 Habrá acontecimientos inesperados en la vida de tus compañeros más cercanos. Tal vez comiences una relación con quien menos lo esperabas. O quizás sientas atracción por alguien completamente distinto de tu idea de pareja ideal.

GEMINIS 22 MAY-21 JUN
 Con el aspecto en juego hoy, tal vez decidas resumir un proyecto. Quizás estabas haciendo algunas renovaciones en un punto. Ahora podrías decidir continuar con este trabajo. O tal vez te involucraste románticamente con alguien muy especial.

SAGITARIO 23 NOV-21 DIC
 Podrías necesitar organizarte mejor. La energía astral te está alentando a mejorar el funcionamiento de tu vida. Quizás debas confeccionar un nuevo esquema para tus actividades diarias.

CÁNCER 22 JUN-23 JUL
 Conéctate con hermanos y vecinos a quienes sientas cercanos. El hogar adquiere mayor importancia para ti ahora, especialmente a la luz de las recientes fluctuaciones y situaciones inestables en tu carrera.

CAPRICORNIO 22 DIC-20 ENE
 Te encontrarás rememorando escenas de tu infancia para curar viejas heridas que nunca fueron atendidas. En momentos extraños e inesperados, te encuentras en circunstancias en las cuales debes examinar tus actos.

LEO 24 JUL-23 AGO
 Estarás con un humor expansivo con la energía astral en juego hoy. En vez de ver limitaciones, sólo verás posibilidades. Este es un buen momento para hacer un poco de reflexión creativa.

ACUARIO 21 ENE-19 FEB
 Si has estado desarrollando un interés romántico en alguien, tus emociones por esta persona podrían salirse de control. Podrías seducir con un poema de amor o invitarle a una velada espectacular en la ciudad.

VIRGO 24 AGO-23 SEP
 Podrían aparecer complicaciones inesperadas de salud. Si estás saludable, puedes llegar a abusar de tu cuerpo y no brindarle la nutrición apropiada que merece simplemente porque deduces "estoy saludable".

PISCIS 20 FEB-20 MAR
 Oleadas poderosas erráticas e inesperadas están produciendo un disturbio en tu mundo de emociones escondidas y secretos. Te puede resultar difícil manejar estos temas simplemente porque sientes vergüenza y tienes dudas de discutirlo con otros.

3			6			1		
			8					2
			9		4	7	6	
8	6		5		7			3
		7	4					
		9	3	2				
		1	6	4			2	5
	2	3	1				8	
	5		2			6	9	1

SUDOKU

La solución se publicará mañana en esta sección.

INSTRUCCIONES:
 El objetivo es rellenar una cuadrícula de 9x9 celdas, dividida en subcuadrículas de 3x3 con las cifras del 1 al 9 partiendo de algunos números ya dispuestos en algunas de las celdas.

No se debe repetir ninguna cifra en una misma fila, columna o subcuadrícula.

solución de la edición de ayer

8	5	6	9	3	4	2	1	7
2	3	4	8	7	1	9	6	5
9	1	7	5	6	2	8	3	4
3	6	2	1	4	5	7	9	8
5	7	8	2	9	6	1	4	3
1	4	9	3	8	7	6	5	2
6	9	5	7	2	3	4	8	1
7	8	3	4	1	9	5	2	6
4	2	1	6	5	8	3	7	9

Temblor

R	O	R	Z	R	A	C	A	A	F	N	O	T	V	F	S	D	L	U
N	O	N	N	E	A	P	E	B	L	I	R	F	A	L	L	A	S	F
O	E	N	R	N	D	O	F	E	N	O	M	E	N	O	T	E	R	I
R	I	E	P	E	I	U	A	O	G	A	E	N	E	P	T	I	N	I
S	A	U	R	R	Q	P	A	T	I	R	A	R	F	O	R	M	A	E
S	S	I	O	G	E	B	O	S	N	L	N	O	I	Q	O	M	E	R
O	R	P	C	I	N	O	I	C	A	R	E	B	I	L	E	N	O	A
A	S	E	E	A	C	S	E	B	A	I	S	A	C	A	L	P	R	O
O	C	Y	S	I	F	A	N	T	R	S	F	D	Q	S	S	C	C	A
R	O	H	O	A	A	R	O	B	O	U	T	R	E	N	U	F	C	A
I	O	A	S	B	E	E	S	A	O	E	S	O	I	L	C	U	D	E
G	L	L	D	B	U	J	A	I	A	R	C	C	I	C	M	F	E	E
E	I	U	S	D	R	A	U	S	T	F	D	E	A	U	C	A	N	I
N	O	R	U	C	Z	S	A	I	O	R	B	E	L	O	E	I	Z	C
C	A	A	R	E	T	A	F	C	I	E	M	A	O	F	R	S	O	H
E	M	A	T	S	N	P	O	L	A	O	R	E	E	R	L	R	L	N
L	S	R	E	U	E	B	C	N	F	R	O	A	O	D	E	S	N	F
R	O	D	N	I	L	P	A	R	E	C	I	C	P	N	P	U	I	O
C	R	C	E	I	U	U	O	A	O	T	P	E	O	R	A	A	I	L

- Acumular
- Borde
- Brusca
- Corteza
- Energía
- Fallas
- Fenómeno
- Foco
- Forma
- Fricción
- Liberación
- Origen
- Pasajera
- Placas
- Procesos

¿Buscas vendes, compras?

Casa servicios
 lotes Automóvil
 Mascota viajes
 fiestas Empleo

Anúnciate en el
Aviso Económico
 de **DIARIO DE COLIMA**

Tel 316-18-00 ext. 130, 131, 132 avisoeconomico@pucoma.com

DIARIO DE COLIMA

aviso económico

es tu oportunidad

Informes y contrataciones: ventas@diariodecolima.com / jventas@diariodecolima.com / gventas@diariodecolima.com

autos camiones y camionetas motos y bicicletas bienes raíces venta renta terrenos empleos oportunidades de trabajo prestador de servicios otros electrónicos fiestas mascotas servicio a domicilio varios viajes

LOS VOLCANES



¡LA FAMILIA CRECE Y ESPERA POR TI!

POR EXPANSIÓN SOLICITAMOS:

CHOFER CUSTODIO

- *Hombres de 22 a 50 años
- *Secundaria terminada
- *Disponibilidad de horario
- *Cartilla liberada
- *Sueldo \$8,000.00 libres.

GOZA DE ESTOS BENEFICIOS

- Prestaciones superiores a las de ley
- Capacitación pagada
- Estabilidad laboral
- Uniformes sin costo
- Plan de carrera

INTERESADOS PRESENTARSE

con solicitud elaborada y documentación mencionada en **HOTEL LA MERCED** Calle: Juárez # 82, Centro Colima. **Entrevistas de martes a viernes**

Horarios de Atención: 9:00 am a 2:00 pm.

LIC. BRENDA GARCÍA

brendagarcia@grupoarmstrong.com Tel. 3316041719

EMPRESA IMPORTANTE RAMO FERRETERO Y CONSTRUCCIÓN SOLICITA VENDEDORES. INTERESADOS PRESENTARSE HORARIO DE 8:30AM A 2:00PM, CON SOLICITUD ELABORADA, COPIA INE, CARTA RECOMENDACIÓN. AV. 20 NOVIEMBRE 323, CENTRO, COLIMA.

EMPRESA importante solicita ayudante general con experiencia en soldadura o herrería. Informes al 312-152-99-29.

GASOLINERA Estrella del Sur solicita personal femenino, para despacho de combustible, excelente presentación. Acudir con solicitud a 3er. Anillo Periférico #101. Tel.311-46-06.

MESER@. WINGS ARMY COLIMA. 4 DIAS A LA SEMANA (D-L- J-V). 3 DIAS A LA SEMANA (J-V-S) 16:30 A 02:00 AM. PRESENTAR SOLICITUD ELABORADA Y COPIA IDENTIFICACIÓN EN V. CARRANZA #1680. INFORMES.312-128-88-88.

MOTEL La Villa solicita intendente para jardinería y pintura. Trabajo sólo 3 días por semana, con prestaciones de ley y seguro social. Cel.312-100-31-81.

POR EXPANSIÓN se solicita repartidores (\$7,000 mensual). Requisitos: conocer el estado de Colima y alrededores, licencia de chofer vigente, saber manejar, trabajo bajo presión, disponibilidad de horario, con ganas de trabajar, edad 25 a 45 años. Ofrecemos: sueldo base más comisiones y estímulos, prestaciones de ley. Oportunidad de crecimiento, buen ambiente de trabajo. Entrevista previa cita Tel.330-71-47.

POZOLE Colima solicita mesera y ayudante de cocina. Informes Av. Javier Mina #89.

frijolito



Por Robi

CONTRATACIÓN DE ANUNCIOS EN MANZANILLO

312-300-61-46

Recibimos su anuncio por correo vendedor1@pucoma.com gventas@pucoma.com

pepsi SATOMI

Solicita: CHOFER VENDEDOR

Licencia de chofer Disponibilidad de horario, 20 a 40 años

MECÁNICO

Experiencia en motores diésel

Ofrecemos: Sueldo + comisión, Premios/incentivos Prestaciones superiores a la ley

Interesados dejar solicitud en Libramiento Colima-Coquimatlán #299 Tel. 312-194-35-08 con Josefina García

SE SOLICITA PERSONAL PARA ÁREA DE CAJAS, SEXO FEMENINO, DISPONIBILIDAD DE HORARIO, EDAD MÍNIMA 18 AÑOS. INTERESADAS COMUNICARSE AL TEL.308-30-09. EN HORARIOS DE OFICINA. SE SOLICITA PERSONAL PARA LAS SIGUIENTES ÁREAS: ABARROTES, FRUTAS Y VERDURAS, SEXO MASCULINO, EDAD MÍNIMA 18 AÑOS, DISPONIBILIDAD DE HORARIO. INTERESADOS COMUNICARSE AL TEL.308-30-09. EN HORARIO DE OFICINA. SE SOLICITAN dos enfermeras. Disponibilidad de horario, vocación de servicio y responsabilidad. Enviar curricula con identificación, vía whatsapp al 312-106-37-51. Y le llamaremos para agendar entrevista.

SOLICITO chofer para taxi, con gafete, licencia, seguro C.N.O.P. Cel.341-163-14-90.

SOLICITO lavadores, experiencia indispensable, sueldo según desempeño, contratación inmediata. Cel.312-155-58-00.

ABRIMOS y destapamos drenajes sin romper, desde \$299 + IVA, fontanería general. Cel.312-196-60-45. Facebook: ecoserviceoficial

CONSTRUCCIÓN, TRABAJOS DE ALBAÑILERÍA, FONTANERÍA, PINTURA, IMPERMEABILIZACIÓN, ELECTRICIDAD, HERRERÍA. PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO. TEL.312-22-13 CEL.312-943-82-28.

HAGO Trabajos de impermeabilización, pintura, albañilería, plomería, vitropiso. Cel.312-144-68-86.



COMPRO ropa hombre, mujer, niño niña, peluches, perfumes, bolsas, pulseras, collares juguetes, calzado, también saldos de ropa nueva para bazar. Av. Benito Juárez #147, esquina con Zaragoza en Villa de Álvarez, frente a Ciapacov o frente al Oxxo.

PRÉSTAMOS hipotecarios por casas o terrenos en 2 días. Cel.312-128-90-90.

TRASPASO tienda de abarrotes. Cel.312-162-55-52, 312-198-88-43.

VENDO planta de luz Yamaha, capacidad 5500 amperes, seminueva. Cel.312-109-21-40.

COMPRO

ROPA HOMBRE, MUJER, NIÑO/A, PELUCHES, PERFUMES, BOLSAS, PULCERAS, COLLARES, CALZADO

AV. BENITO JUÁREZ #147

AHORA Viajes Vicky martes a domingo Tonalá, San Juan de Dios, Zapotlanejo, centro /modas, México 16 octubre, carros alegóricos Guzmán, 23 octubre. Tel.311-49-57, 311-11-68, Cel.312-317-28-91, 312-310-28-27.

VIAJE México Basílica de Guadalupe. Recorrido: Cuernavaca - Taxco - Acapulco. Costo \$3,200 transporte, 3 noches Hotel. Salida 16 regreso 20 octubre. Informes.312-104-54-34. Tel.312-31-3-16-38. Sra. Queta Sánchez

GUANAJUATO

VISÍTALO EN DÍA DE MUERTOS, DEL 31 OCT. AL 3 NOV., ADEMÁS SAN MIGUEL DE ALLENDE, DOLORES, HIDALGO, CERRO DEL CUBILETE, AGUAS TERMALES LAS JARAS 19 OCT.

312-133-20-23

VISITE Guanajuato, Cerro del Cubilete, San Miguel Allende, Dolores Hidalgo, León del 31 octubre al 3 noviembre. Aguas Termales Las Jaras, sábado 19 octubre. Cel.312-133-20-23 Sra. Salomé.

ZOOLOGICO

Guadalajara salida sábado 12, pasaje, entrada, recorrido en el tren Acuario por \$520 c/u. Cel.312-133-20-23.

EXCURSIÓN

ZOOLOGICO GUADALAJARA, SÁBADO 12 OCTUBRE, PAQUETE TODO INCLUIDO \$520, SRA. SALOMÉ

312-133-20-23

CONTRATACIÓN DE ANUNCIOS EN TECOMÁN

312-300-61-46

RECIBIMOS SU ANUNCIO POR CORREO VENDEDOR1@PUCOMA.COM GVENTAS@PUCOMA.COM

HACIENDA SECRETARÍA DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO PRONÓSTICOS PARA LA ASISTENCIA PÚBLICA

Sorteos celebrados el lunes 7 de octubre de 2019

Sorteo No. 24523

Mediodía 27809

Sorteo No. 24524

De las tres 75988

Sorteo No. 24525

Extra 50244

Sorteo No. 24526

De las siete 94013

Sorteo No. 24527

Clásico 18102

CHISPAZA De las tres Sorteo No. 7407

CHISPAZA Clásico Sorteo No. 7408

Resultados del Concurso No. 2008

LUGAR	ACIERTOS	QUINIELAS	PREMIO POR QUINIELA SENCILLA
1°	14	7	\$324,707.09
2°	13	4	\$18,941.24
3°	12	60	\$2,100.69
4°	11	541	\$376.14
5°	10	3,453	\$69.27
TOTALES		4,098	\$487,924.47

Revancha

LUGAR	ACIERTOS	QUINIELAS	PREMIO POR QUINIELA SENCILLA
1°	7	510	\$5,248.60
TOTAL A REPARTIR		510	\$2,675,768.00

\$18 millones

LUGAR	ACIERTOS	QUINIELAS	PREMIO POR QUINIELA SENCILLA
1°	7	510	\$5,248.60
TOTAL A REPARTIR		510	\$2,675,768.00

prestador de servicios

viajes

ARREGLO

COMPUTADORAS, LAPTOPS, INTERNET, ANTIVIRUS, LENTITUD, VISITA A DOMICILIO

323-42-77
312-130-57-71

ABAJO precio Argelia viajes turísticos, salidas Guadalajara miércoles a domingo, zoológico, Medrano, San Juan Dios, Tonalá, Zapotlanejo. Tours toda República: Cancún, Chihuahua, Chiapas, Los Cabos, Guanajuato, Puebla, México, Puerto Vallarta, Huasteca Potosina, Oaxaca, Zacatecas. Reservaciones Facebook Viajes Turísticos del Pacífico. Tel.312-314-65-68, 312-330-41-14, Cel. 312-320-13-92.

DESCARGA

NUESTRA APP

SUSCRÍBETE Y LEE TODAS LAS NOTICIAS EN PDF

Disponible en Google play

Disponible en el App Store



ORDEN PÚBLICO ESTATAL



ARRESTADA

Fue arrestada la viuda del ex diputado priista Carlos Hermosillo Arteaga -quien murió en 2017 en un accidente automovilístico- acusada por la Fiscalía de Chihuahua de acumular más de 20 millones de pesos en 4 años.

Ejecutan a un hombre; hieren a otro y a una mujer

+En tres hechos distintos: dos en Manzanillo, y uno en la Villa

Sergio URIBE ALVARADO

MANZANILLO.- La mañana de ayer un hombre murió tras ser agredido a balazos sobre la calle López Mateos, colonia Las Joyas, en el centro de la cabecera municipal. Al rededor de las 9:40 de la mañana, el hombre se encontraba sobre la calle. Súbitamente fue agredido a balazos por sujetos que huyeron a bordo de un vehículo.

La víctima falleció casi al instante, a pesar del esfuerzo de los equipos de emergencia para intentar auxiliarlo. Las corporaciones policíacas realizaron un operativo pero no localizaron al agresor.

Balean a joven

Un joven resultó herido tras una agresión a balazos, durante una riña en el estacionamiento de un bar ubicado en el cruce del Tercer Anillo Periférico y prolongación Hidalgo, de la colonia Jardines de Bugambilias.

De acuerdo a reportes extraoficiales, el herido es David Robles Zamora, de 22 años, quien recibió un balazo en fémur y otro más en el tobillo del lado izquierdo.

Se informó que alrededor de la 1:20 de la madrugada ocurrió la riña en el estacionamiento del bar. Uno de los rijosos sacó una pistola con la cual hirió al joven y huyó. El

herido fue trasladado a recibir atención médica a una clínica de esta capital.

Disparan a mujer

Una mujer resultó herida cuando se encontraba a bordo de un vehículo, ayer por la tarde en la Calle 6, Barrio 5, en Valle de las Garzas.

De acuerdo a los primeros reportes, la mujer se encontraba a bordo de un auto Aveo, placas del estado, y repentinamente se le emparejaron sujetos a bordo de un March blanco, con placas de Jalisco, desde donde le dispararon a quemarropa. Los equipos de emergencia auxiliaron a la mujer.



Foto de Sergio Uribe

Una mujer resultó herida cuando se encontraba a bordo de un vehículo, ayer por la tarde en la Calle 6, Barrio 5, en Valle de las Garzas.

Detiene SSP a seis sujetos con droga

Entre ellos, un menor de edad

Sergio URIBE ALVARADO

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informó que detuvo a seis sujetos, entre ellos un menor de edad, como imputados de delitos contra la salud, luego de que les aseguraran envoltorios con polvo blanco y granulado en su interior y bolsas de plástico con hierba verde y seca, durante la revisión que les aplicaron en apego a los protocolos de actuación policial.

Mediante un comunicado de prensa, se informó que además dos de los sujetos detenidos por la posesión de 15 envoltorios con

alguna clase de enervante, también fueron consignados ante la autoridad competente, como imputados del delito de quebrantamiento de sellos a un inmueble que había sido previamente asegurado por las propias autoridades.

Derivado de los recorridos de vigilancia, las fuerzas estatales de seguridad aseguraron 25 envoltorios con polvo blanco y granulado en su interior, y varios cartuchos útiles de arma de fuego, mientras circulaban por calles de colonias del sur de la capital colimense.

Por otra parte, en atención a los llamados de emergencia

que se registran en el Centro de Atención a Llamadas de Emergencia (CALE), la Policía Estatal arrestó siete sujetos como imputados de los delitos de allanamiento de morada, amenazas y resistencia de particulares.

En otra información, durante los patrullajes que realizan los elementos de la SSP recuperaron 7 automóviles que contaban con reporte de robo y a otros que había sido hurtados y recuperado instantes después de la denuncia al número 911.

La Secretaría de Seguridad Pública puso a disposición del ministerio público del fuero común a los detenidos.

Hallan cuerpo decapitado en el canal del Seis

Sergio URIBE ALVARADO

VILLA DE ÁLVAREZ.- Un cuerpo decapitado fue localizado ayer en el canal del Seis,

frente al rancho Majahual, junto a la carretera rumbo a Minatitlán.

De acuerdo a información extraoficial, fue alrededor de las 6:30 de la tarde cuando las

autoridades fueron alertadas de manera anónima sobre la localización del cadáver.

Tras confirmar el hecho las corporaciones policíacas realizaron lo correspondiente.

Choca vehículo contra árbol cerca de El Trapiche

Una mujer resultó lesionada

Sergio URIBE ALVARADO

CUAUHTÉMOC.- Una mujer resultó lesionada luego de un accidente automovilístico, la mañana de ayer, cerca de la localidad del Trapiche.

De acuerdo a los primeros reportes, la lesionada, de aproximadamente 55 años de edad, presentó golpes y heridas en diferentes partes del cuerpo.

Alrededor de las 10:20 de la mañana, la mujer conducía un vehículo Mazda CX-5 rojo, sobre la carretera en dirección de Cuauhtémoc hacia Colima. En un descuido perdió el control del volante, se salió de la carretera y chocó contra



Foto de Sergio Uribe

Cerca de la localidad de El Trapiche, un vehículo Mazda CX-5 rojo se salió de la carretera y chocó contra un árbol.

un árbol.

Debido al fuerte accidente, la mujer quedó atrapada dentro del vehículo. Fue auxiliada por elementos de la Unidad Municipal de

Protección Civil de Cuauhtémoc, quienes la trasladaron a una clínica de esta ciudad para su atención médica. La Policía Federal se hizo cargo del percance.

Megabache truena llantas

En Tercer Anillo Periférico

Hugo RAMÍREZ PULIDO

Un enorme bache ubicado sobre la lateral del Tercer Anillo Periférico, en el cruce con avenida Constitución, ha provocado pinchaduras y daños a rines, así como a suspensiones de diferentes automovilistas.

Uno de los afectados denunció que el pasado domingo su vehículo cayó en ese bache, provocándole que la llanta reventara y el rín quedara chueco, lo cual, manifestó, es un daño al patrimonio de los ciudadanos causado por la falta mantenimiento a vialidades.

Sostuvo que presentará la denuncia correspondiente debido a que aunado a la afectación que sufrió él en su automóvil, otras personas han padecido lo mismo en

las últimas horas. Hasta el día de ayer seguía sin atenderse.

Lamentó la falta de responsabilidad de las autoridades encargadas de atender las vialidades; "provocan que los ciudadanos ya no quieran pagar sus impuestos, ya que no se ven reflejados en mejorar las condiciones de la ciudad".

Aunado a ello, explicó que el esquivar un bache de este tipo puede también provocar una accidente con consecuencias fatales, por lo que sostuvo la importancia de que la autoridad encargada del tema atiende a la brevedad esta importante vía.

Pidió a los ciudadanos afectados que denuncien ante las instancias correspondientes el daño que sufrieron a sus vehículos y que la



Foto de Hugo Ramírez

Enorme bache ubicado sobre la lateral del Tercer Anillo Periférico, en el cruce con avenida Constitución.

Alerta Alba Colima

Carpeta de Investigación



NSJP/TEC/CI/ DESAPARECIDOS 2 169/2019

NOMBRE

BRISEIDA DAILEN RAMÍREZ

EDAD

14 AÑOS

MEDIA FILIACIÓN



COMPLEXIÓN DELGADA, 1.55 METROS DE ESTATURA, TEZ MORENA CLARA, CABELLO CASTAÑO Y LACIO, A LA ALTURA DE LOS HOMBROS; CEJAS DELGADAS, OJOS PEQUEÑOS, NARIZ PEQUEÑA Y RESPINGADA.

SEÑAS PARTICULARES

CICATRIZ EN LA PARTE TRASERA DE LA PIERNA DERECHA.

HECHOS

LA MAÑANA DEL 7 DE OCTUBRE DEL AÑO EN CURSO, SU FAMILIA YA NO LOCALIZÓ A BRISEIDA EN SU RECÁMARA. SU DOMICILIO SE UBICA EN LA COLONIA PALMA REAL DE TECOMÁN. HASTA EL MOMENTO SE DESCONOCE SU PARADERO.

FAVOR DE COMUNICARSE A LOS TELÉFONOS DE LA FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO

(312) 31 3 22 66 (312) 31 4 23 56 (312) 31 2 79 10

Asaltan gasolinera en Tapeixtles

Sergio URIBE ALVARADO

MANZANILLO.- Luego de amenazar a la empleada, la madrugada de ayer un sujeto con arma de fuego asaltó la gasolinera sobre el boulevard Miguel de la Madrid Hurtado, en la delegación Tapeixtles.

Alrededor de las 4 de la ma-

drugada llegó sujeto a bordo de una motocicleta, con el pretexto de cargar gasolina. Vestía camisa café a rayas.

Acto seguido amenazó a la trabajadora para exigirle el dinero de la venta, luego escapó, sin que se lograra su detención, a pesar del operativo que implementado a los alrededores.

Participa Pronna en Foro Estatal de Prevención del Maltrato Infantil

Fue organizado por la delegación del IMSS en Colima

Sergio URIBE ALVARADO

Con la ponencia titulada: "Guarderías: la diferencia entre cuidar y proteger", el procurador de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (Pronna), Adrián Menchaca García, participó en el "Foro Estatal de Prevención del Maltrato Infantil, sus implicaciones jurídicas, emocionales y de la conducta", organizado por la delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social en Colima en el Paraninfo de la Universidad de Colima.

ORDEN PÚBLICO NACIONAL



SUSPENSIÓN
La suspensión en las labores de búsqueda de fosas clandestinas en el clausurado Penal del Topo Chico, fue detenida debido a obras de fumigación, de acuerdo al Gobierno del Estado de Nuevo León.

Balean a funcionario de Morelos



Foto Internet

El director general del Ayuntamiento de Tlaltizapán, Morelos, Efraín Castrejón Rivera, y un policía fueron atacados por hombres armados.

El Alcalde presuntamente recibió impactos de bala en las piernas

AGENCIAS

TLALTIZAPÁN, MORELOS.- La mañana de ayer hombres armados atacaron con armas de fuego al director general del ayuntamiento de Tlaltizapán, Morelos, Efraín Castrejón Rivera, y a un policía. Ambos resultaron heridos.

Los primeros informes señalan que el funcionario presuntamente recibió impactos de bala en las piernas, por lo que fue trasladado al Hospital General "Ernesto Meana San Román" del

municipio de Jojutla, en donde le brindan atención médica.

El ataque ocurrió en la calle Benito Juárez, de la colonia Alejandra, en el poblado Bonifacio García, de Tlaltizapán, cerca de la casa del funcionario, cuando éste se dirigía a la Presidencia Municipal.

Los agresores huyeron a bordo de una motocicleta de color amarillo, la cual fue abandonada.

El lugar fue resguardado por elementos de la Guardia Nacional y Policía de Morelos para realizar las investigaciones pertinentes.

Desaparecen tres personas en Oaxaca

EL UNIVERSAL

OAXACA, OAX.- La Fiscalía General del Estado de Oaxaca (FGEO) identificó al agente de investigación asesinado, adscrito a esta dependencia, con las iniciales W. M. M., y confirmó que fueron integrantes del Comité de Defensa de Derechos Indígenas (Codedi) quienes entregaron el cuerpo del agente a personal del Instituto Estatal Electoral y de

Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO), en la finca Alemania, ubicada entre Xanica y Huatulco, en la región Costa.

El cuerpo del agente fue entregado amarrado de pies y manos y con severas lesiones, y "después de recibir atención médica especializada en el Hospital Regional de Huatulco, y ante las graves lesiones recibidas, el agente placa 1175 dejó de existir", señaló en un

comunicado.

La Fiscalía también informó que en el contexto del registro de candidatos a la presidencia municipal de Santiago Xanica se reporta la desaparición de dos policías estatales adscritos a la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSPO), y un varón identificado como J. A. J.

Además, hay otras cuatro personas heridas, dos están recibiendo atención en el hospital de

Huatulco y dos más rindiendo su declaración ministerial.

Por estos hechos la Fiscalía abrió la carpeta de investigación 34734/FCOS/HUATULCO2019, con el objetivo de identificar y detener a los responsables.

El fiscal General Rubén Vasconcelos Méndez prometió una investigación diligente, profesional, y que se actuará "con todo el peso de la ley" contra los responsables

del homicidio del agente W. M. M.

"Por ningún motivo y bajo ninguna circunstancia la dependencia se amedrentará ante organizaciones o grupos que con cualquier pretexto busquen obstaculizar las labores de procuración de justicia (...), y actuará con firmeza y sin distinción contra quienes afecten la vida de los oaxaqueños, y atenten contra el personal que labora en esta institución", afirmó.

Asesinan al rapero 5050, Alejandro Barret

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- Alejandro Barret conocido como el narco-
rapero 5050, fue encontrado sin vida la madrugada del domingo con un tiro de gracia.

El cadáver del artista fue localizado en la zona del ejido El Refugio, en Matamoros, Tamaulipas, estado de donde era natal, informaron autoridades ayer.

El 5050 había sido reportado como secuestrado el pasado 30 de

septiembre.

Hasta el momento ni sus familiares ni las autoridades han confirmado o desmentido el hecho referente a su muerte.

Es de señalar Alejandro Barret se había dado a conocer por sus canciones dedicadas a la delincuencia y al crimen organizado, principalmente al Cártel del Noreste.

Sin embargo, en 2016 se volvió cristiano y aseguró haberse alejado de los excesos y de la música para el narco.



Foto Internet

Alejandro Barret conocido como el narco-
rapero 5050, fue encontrado sin vida con un tiro de gracia.

BREVES

AGENCIAS/EL UNIVERSAL

DETIENEN A EX FUNCIONARIO

La Fiscalía General del Estado

informó de la detención de la viuda del ex diputado federal Carlos Hermosillo Arteaga, Mayra Julieta U. A., en el estado de Durango.

La detención se realizó por la ejecución de una orden de aprehensión por su presunta participación en un delito de enriquecimiento ilícito durante su paso por el DIF, en la administración estatal encabezada por el ex priísta César Duarte Jáquez.

LOCALIZADOS ADOLESCENTES

Los cinco adolescentes que desaparecieron de un albergue en la alcaldía Iztacalco, Ciudad de México, fueron localizados. Los informes de la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México, señalan que los menores de edad se encontraban en un albergue de la colonia Coruña, en

la alcaldía Iztacalco, ya que en la tarde del domingo se reportó su desaparición.

CAE AVIONETA

A unos minutos de su despegue, una avioneta sufrió una falla mecánica al salir del Aeropuerto del Norte, cayendo cerca de la terminal aérea en Monterrey, Nuevo León.

De acuerdo a elementos de Protección Civil, la avioneta tipo Cessna XB-MHS 207 sufrió una falla que provocó su desplome, sin que se hayan reportado personas lesionadas.

La aeronave había sido llevada al Aeropuerto del Norte para mantenimiento, de acuerdo a las autoridades, sin embargo, tras la falla quedó destrozada en terrenos del Autódromo Monterrey.



Foto Internet

VINCULADO A PROCESO

Un Juez vinculó ayer a proceso a Jorge "N", el padre que quemó y apuñaló a sus seis hijos en su casa de la colonia Asturias, en la alcaldía Cuauhtémoc, en Ciudad de México.

Incendian auto frente a Fiscalía por decomisos

EL UNIVERSAL

CIUDAD JUÁREZ, CHIH.- Integrantes de la Asociación Nacional de Protección a los Mexicanos (Anapromex) incendiaron un vehículo frente a las oficinas de la Fiscalía General del Estado.

El incidente fue para manifestar su inconformidad por el decomiso de más de 200 automóviles de procedencia extranjera, conocidos como "chuecos".

La protesta, en la que participaron unas 400 personas, ocurrió en el exterior de la fiscalía zona norte, ubicada en el eje vial Juan Gabriel, donde ciudadanos y elementos de la corporación estatal presenciaron la quema y destrucción de un automóvil.

El vehículo que era propiedad de una familia a la que, anteriormente, se le decomisó otra unidad por parte de la Comisión Estatal de Seguridad (CES).

El representante legal de Anapromex, Gilberto Núñez, señaló que "la organización obtuvo un amparo para evitar los decomisos de procedencia extranjera; sin embargo, las autoridades han hecho caso omiso del mismo y hasta el momento suman más de 200

vehículos confiscados".

Núñez enfatizó que las familias afectadas por esta medida son las de menos recursos y quienes no tienen posibilidades de adquirir vehículos nuevos, por lo que exigió entrevistarse con el gobernador del estado, Javier Corral Jurado, a fin de que se detengan los operativos de decomiso.

Minutos después de la protesta, elementos de la Agencia Estatal de Investigaciones (AEI) arrestaron a uno de los líderes de Anapromex, identificado como Moisés "N", por los delitos de daños a terceros, desobediencia y resistencia a particulares.

Algunos otros manifestantes lograron escabullirse para evitar ser arrestados.

Fidel Villanueva Ramírez, dirigente de Anapromex, calificó el arresto como un abuso de autoridad por parte de la corporación estatal y también reclamó el derecho de los agremiados a manifestarse de forma libre.

Ante la situación, Anapromex obtuvo un amparo para evitar la afectación al patrimonio familiar de más de 40 mil ciudadanos que poseen vehículos norteamericanos en esta ciudad fronteriza.



MUNICIPIOS



BENÉFICA

La lactancia materna reduce los riesgos de depresión posparto y de anemia, facilita el vínculo con el bebé y previene el cáncer de mama y cáncer de ovario.

Cambia Felipe Cruz semáforo de amarillo a verde, en las finanzas

Osafig asegura que la presente administración de Villa de Álvarez cuenta con una calificación del 100 por ciento en el Sistema de Armonización, Registros Contables, Presupuestales y Administrativos en el segundo trimestre del 2019

Jesús TREJO MONTELÓN

Estamos cambiando de semáforo amarillo a verde, en las finanzas del Ayuntamiento, expresó el Presidente Municipal de Villa de Álvarez, Felipe Cruz Calvario, en alusión a la situación financiera que recibió, única en el Estado de Colima con semáforo amarillo.

El alcalde villalvarensé explicó que el Órgano Superior de Auditoría y Fiscalización Gubernamental

(Osafig) y el Consejo de Armonización Contable del Estado de Colima (Cacecol), dieron fe que la presente administración de Villa de Álvarez cuenta con una calificación del "100% en el Sistema de Armonización Contable (Transparencia), así como los Registros Contables, Presupuestales y Administrativos en el segundo trimestre del 2019".

Son ocho meses y medio los evaluados a la presente adminis-

tración, y este resultado que nos está reconociendo la autoridad competente implica que se ha ampliado la capacidad de crédito y confianza del Ayuntamiento ante instituciones financieras privadas y gubernamentales, pues cuando asumimos esta responsabilidad teníamos las puertas cerradas en todas partes, expresó el alcalde de Villa de Álvarez.

Hemos trabajado muy duro, con la honradez necesaria y la

transparencia que demandan los ciudadanos en el manejo de los impuestos que ellos aportan, de modo que estamos levantando nuevamente a esta institución municipal; los meses que vienen entrañan un mayor esfuerzo, manejando honestamente los recursos, pagando pesadas deudas heredadas y gestionando cuanto nos sea posible para brindar servicios y hacer obras con calidad y calidez, concluyó Cruz Calvario.

Atiende la Sedena solicitud de colonos de patrullar Tabachines

Jesús TREJO MONTELÓN

A petición de los habitantes de la colonia Tabachines de Villa de Álvarez, la Secretaría de la Defensa Nacional realiza desde hace unas semanas labores de patrullaje en esa zona luego de que se han venido presentando hechos de alto impacto que alteró la tranquilidad de las familias.

Los militantes colocaron retenes en los accesos del fraccionamiento donde los vehículos sospechosos son revisados, así como las personas que muestran actitud fuera de lo normal al percatarse de los elementos, quienes se coordinan con personal de la Seguridad Pública del Municipio y de la Policía Estatal Preventiva.

Desde que la Sedena lleva acabo patrullaje por las calles de la colonia, no solo los hechos de alto impacto dejaron de suceder, sino que además van varios días que no se presentan robos a casa habitación.

Entrega Alcalde reconocimientos a académicos del Tecnológico de Colima

Jesús TREJO MONTELÓN

Autoridades educativas y gubernamentales entregaron reconocimientos a maestras y maestros del Instituto Tecnológico Regional de Colima, por 10, 15, 20, 25, 30 y 35 años de servicio académico.

Lo anterior, en el marco del 43 Aniversario de esta institución educativa de educación superior en el Estado de Colima, evento desarrollado en el Auditorio La Paz, dentro de este mismo plantel educativo.

Durante esta entrega de reconocimientos, además del alcalde de Villa de Álvarez estuvieron presentes el Secretario de Educación Jaime Flores Merlo; la Directora de esta institución, Ana Rosa Braña Castillo; Indira Vizcaino Silva, Delegada Estatal de Programas Sociales del Gobierno Federal; la Diputada Local Jazmín García, Presidenta del Congreso del Estado; y, en representación del Ayuntamiento de Colima, el Regidor Omar Suárez Zaizar.



Foto de Jesús Trejo

PREVENCIÓN

Personal de Protección Civil realiza revisión de árboles en el panteón municipal de Villa de Álvarez, para garantizar la seguridad de las personas los días 1 y 2 de noviembre, con motivo del Día de Muertos.

Anuncian Festival Internacional de Artes Escénicas en Coquimatlán

Jesús TREJO MONTELÓN

La secretaria de Turismo, Mara Íñiguez Méndez, acompañada del presidente municipal de Coquimatlán, Guadalupe Benavides Florián, anunció en rueda de prensa el programa general del 4° Festival Internacional de Artes Escénicas, Coximatlán 2019, que se llevará a cabo el 11, 12 y 13 de octubre en ese municipio.

La funcionaria estatal destacó que este Festival muestra la multiculturalidad de la entidad y es una plataforma, "donde damos a conocer una pequeña muestra de nuestras raíces como la identidad cultural de Colima, lo cual, forma parte de los atractivos turísticos más importantes del destino".

Durante su participación, el presidente municipal de Coquimatlán, Guadalupe Benavides Florián, indicó que el Festival se hace en homenaje a César Cárdenas López, quien fue en vida, promotor Cultural de Colima.

Detalló que el objetivo principal de esta actividad es promover el arte, la cultura y el turismo de su municipio; así como conocer otras culturas de los Países invitados de honor que en esta edición son España y Ecuador, con la participación de Chile, Colombia y México; además, el estado invitado de honor, es Querétaro.

Por su parte, Héctor Juárez,

director de enlaces nacionales del Festival, comentó que la inauguración será el viernes 11 de

octubre, a partir de las 20:00 horas, momento en que todas las compañías invitadas, pre-

sentarán un fragmento de lo ofrecerán durante los tres días de duración del Festival.



Foto de Carlos Lemus

FUEGO NUEVO

En el marco del 43° aniversario de la fundación del Instituto Tecnológico de Colima, se realizó la ceremonia del Fuego Nuevo, con la presencia de estudiantes, docentes, investigadores de la institución, así como padres y madres de familia invitados.

TECOMÁN, ARMERÍA



PROPIEDADES

El jugo verde, gracias a la alta cantidad de fibra que contiene, ayuda a reducir de peso; también ayuda a bajar la ansiedad, tiene un efecto diurético, fortalece el sistema inmunológico e hidrata la piel.

Lista, técnica de acolchado en siembra de limón contra el HLB

Representa uno de los más exitosos sistemas de producción, dice Mario Orozco Santos, investigador del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias

Juvenal MARTÍNEZ SÁNCHEZ

TECOMÁN.- “Ya está disponible una nueva estrategia para el combate al HLB, un sistema que recupera pronto su inversión y que no es nuevo en otros cultivos, pero sí en el limón; es el uso de acolchado”, aseguró Mario Orozco Santos, investigador del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP).

Subrayó que una vez que llegó la enfermedad del HLB a los cultivos de limón en México, se volvió necesario buscar estrategias para recuperar la productividad. Hasta antes de la enfermedad, recordó, oscilaba de 25 hasta 30 toneladas por hectárea; actualmente ya con el HLB en todo el estado, son alrededor de 12 a 14 toneladas, es decir, la producción cayó al 50 por ciento.

Orozco Santos señaló que dentro de un proyecto de inves-



Foto de Juvenal Martínez

Existe una nueva estrategia para el combate al HLB, como es el acolchado, un sistema que recupera pronto su inversión, informó el investigador del INIFAP, Mario Orozco.

tigación que se está aplicando, se evalúan nuevos sistemas de producción. “Uno de los más exitosos ha sido el sistema de producción bajo acolchado plástico”.

Indicó que el acolchado no es un sistema nuevo, puesto que ya se utiliza en hortalizas; sin embargo, dijo, se adapta a cítricos, logrando resultados interesantes.

En ese sentido, dijo que se ha comprobado que además de que incrementa la precocidad

—es decir el tiempo en que se da la primera cosecha— el acolchado aumenta la productividad y se reduce el HLB, conserva humedad, se reduce el uso de químicos debido a que el reflejo del plástico ahuyenta las plagas, y también se reduce el uso de herbicidas para controlar la maleza.

Asimismo, dijo que para el INIFAP los resultados son interesantes y bastante prometedores para que el productor pueda adaptarlos en su parcela, “(…)

el productor, una vez que use el acolchado, podrá ver que se recupera rápido la inversión y está muy contrastante con la parte del sistema tradicional de suelo desnudo”.

Finalmente, dijo que tienen otra línea de investigación que está enfocada a regenerar una variedad que tolere más el HLB a través de mejoramiento genético, con especies que tienen genes de resistencia; “ya se han logrado el tener híbridos promisorios”.



Foto de Juvenal Martínez

Parte del vado “El Chino”, en Rincón de López, luce afectado, al igual que una gran cantidad de caminos sacacosechas de esa comunidad. Se encuentran en reparación.

Rehabilitan caminos sacacosechas en Rincón de López y Cofradía

Los gastos del operador correrá a cargo de los productores, señala Arnulfo Díaz Lara, dirigente municipal de la CNC

Juvenal MARTÍNEZ SÁNCHEZ

ARMERÍA.- Caminos de los ejidos Anacleto Núñez en Rincón de López, así como en Cofradía de Juárez, quedaron prácticamente destruidos. El Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural, opera maquinaria para su rehabilitación.

Así lo dio a conocer Arnulfo Díaz Lara, dirigente municipal de la CNC, quien agradeció que los tres órdenes estén aportando su grano de arena para rehabilitar caminos sacacosechas severamente dañados por el paso del último huracán y tormenta tropical.

Aunado a ello, dijo que los ejidatarios solicitaron al Cabildo el apoyo para contar con mil litros de diésel para la maquinaria, toda vez que el combustible y los gastos del operador corren a cargo de los mismos productores, una petición que fue aprobada.

Sumado a este beneficio, Díaz Lara anunció que con la senadora Gricelda Valencia de la Mora se acordó una visita para el viernes a las 5 de la tarde en Cofradía de Juárez, y a las 6 de la tarde en Rincón de López. Ahí se contempla la entrega de recursos para los dos ejidos por un total de 10 mil pesos a cada uno.

Dijo que con 20 mil pesos se pueden pagar casi 500 litros de

diésel para cada ejido. En el caso del Ayuntamiento, explicó que aún no se concreta el apoyo municipal, se va a determinar con el Alcalde para hacer efectivo cuando menos el 50 por ciento y de ser así, los productores completarían los 2 mil litros que se requirieran; “(…) así ya sería más fácil para el Ayuntamiento y los ejidos”.

Aunque reveló no tener una cifra exacta de los kilómetros dañados por paso del huracán Lorena y la tormenta tropical Narda, sí dijo que el ejido Anacleto Núñez es de los más dañados. “La salida a todas las parcelas es por el mismo camino, que es el principal, y está totalmente destruido”.

Construirán muro de contención en la colonia Lázaro Cárdenas

Juvenal MARTÍNEZ SÁNCHEZ

ARMERÍA.- Para evitar el deslizamiento del cerro de la calle Plutarco Elías Calles, en la colonia Lázaro Cárdenas de la cabecera municipal, se llevará a cabo la construcción de un muro de contención de mampostería de piedra.

Así lo dio a conocer el director de Planeación y Desarrollo Social, Efraín Acevedo Castellanos, quien agregó que cada que llueve o cae una tormenta el cerro se deslava y con el tiempo por el deslave afecta a la población, “pues este problema viene de años atrás, y con esto podemos evitar más daños a futuro, y que la tierra se deslave”.

Acevedo Castellanos explicó

que este muro tendrá 214.50 metros cúbicos de largo; dicha obra está contemplada en el Programa Operativo de Obra Anual (POA) y cuenta con un presupuesto total de 666 mil 144 pesos.

El funcionario comentó que es una obra que se aprobó en Cabildo, como parte de la cuarta modificación del POA 2019, en el cual se eliminaron algunas para poder realizar esta construcción tan importante en la cabecera municipal, y sobre todo para los habitantes de esa colonia.

Acevedo Castellanos comentó que el Alcalde atendió esta demanda que posteriormente contempló en el Programa, pues desde hace años los vecinos de la colonia Lázaro Cárdenas la habían estado solicitando.

Afirma Ángel Venegas que militancia está con Luján

Jesús TREJO MONTELÓN

TECOMÁN.- El regidor por Morena en el Cabildo tecomense, Ángel Venegas López, aseguró que la militancia del municipio está con Bertha Luján Uranga.

Lo anterior, durante la visita que hizo la aspirante a la dirigencia nacional, en un evento que se llevó a cabo en la Casa de Cultura.

Por su parte, la aspirante Luján Uranga llamó a cumplir la ley interna del partido y que se imponga la democracia al elegir a su próximo presidente o presidenta.

Ante unos mil tecomenses, señaló que todos aquellos militantes que no se alineen al proyecto del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, quedarán fuera del proyecto.

De la misma manera, indicó que todo aquel funcionario que no cumpla con los lineamientos y la ley interna del partido, ya no tendrá cabida en Morena.

Asimismo, consideró que todos aquellos militantes que estuvieron en la calle cuando muchos no creían en el partido de Regeneración Nacional, tendrán la oportunidad de volver a participar para las nuevas contiendas.

También, se dijo no estar de acuerdo con la reelección, pues los que ya tienen un puesto

como presidentes en estos momentos tienen la oportunidad de seguir trabajando por las convicciones del partido.

Por su parte, el regidor morenista Venegas López, en entrevista, resaltó que la única prioridad de Bertha Luján es que “se evite a los chapulines”, por lo que se considerarán a las mejores gentes que tiene el partido, “porque los políticos de antaño sólo quieren hacer carrera profesional y no siguen los lineamientos que enmarca el Presidente López Obrador”, finalizó.



Foto de Juvenal Martínez

El primer regidor por Morena, Ángel Venegas López, con Bertha Luján Uranga, aspirante a la dirigencia nacional.

Rehabilitan caminos

La Secretaría de Desarrollo Rural rehabilita los caminos sacacosechas en beneficio de los productores afectados por ciclones.

TECOMÁN, ARMERÍA B9



Realiza Sedena patrullaje

La Secretaría de la Defensa Nacional realiza desde hace unas semanas labores de patrullaje en Tabachines, Villa de Álvarez, luego de que se han venido presentando hechos de alto impacto.

MUNICIPIOS B8



DIARIO DE MANZANILLO

www.diariodecolima.com Año 66 No. 22,388 \$10.00

Manzanillo, Colima. Martes 8 de Octubre de 2019

AFFECTADOS POR CICLONES

Fonden apoyaría sólo al 45% de agroproductores

Ramón Hueso Alcaraz, director de la Seder, refiere que esto se debe a las reglas de operación del Fonden

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

El director de Desarrollo Rural, Ramón Hueso Alcaraz, señaló que continúa la evaluación de los daños al campo donde indicó que se prevé el número de beneficiarios de los recursos del Fideicomiso Fondo de Desastres Naturales (Fonden), sea apenas de un 45 por ciento.

Explicó que hubo productores que no aseguraron sus cultivos, y estos sí podrán acceder a los recursos del Fonden para reactivar sus parcelas. Sin embargo, apuntó que hubo quienes contrataron seguro y pese a que lo perdieron todo, por el simple hecho de tener un seguro ya no les aplicaría el Fonden.

Comentó que se perdió la producción, principalmente en los municipios de Tecomán, Armería

y Manzanillo, ya sea por los fuertes vientos o por las inundaciones que dejaron las lluvias, por lo que se espera un impacto importante en la producción agrícola del estado.

En entrevista previa, el secretario de Desarrollo Rural, Agustín Morales Anguiano, había señalado que si bien en este año aun se tiene participación del Gobierno Federal en el tema del seguro agrícola, este esquema es limitativo, por lo que podrían no entrar todos los productores afectados.

Detalló que la limitante estriban en que sólo se podrá apoyar a productores agrícolas que tengan menos de 10 hectáreas y productores ganaderos que no tengan más de 60 cabezas de ganado, donde el apoyo por hectárea para el caso de los cultivos es de 2 mil 500 pesos, con lo que podrán aspirar a un monto máximo de 25 mil pesos.



Foto de Julio González

Es preocupante el robo de nidos de tortuga marina, incluso de muertas, lamenta la Asociación Civil Medio Ambiente y Recursos Marinos (Mares).

Lamentan desinterés de autoridades por preservar especies protegidas

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

La Asociación Civil Medio Ambiente y Recursos Marinos (Mares) lamentó el desinterés de las autoridades de los tres niveles de gobierno por la preservación de especies protegidas, como la tortuga marina.

Jorge Alberto Andonaegui Parra señaló que las autoridades han sido rebasadas y en las últimas semanas se ha intensificado de manera preocupante el robo de nidos de tortuga incluso de muertas de tortugas marinas.

El caso más reciente, indicó, se presentó ayer por la mañana, cuando voluntarios del tortugario reportaron en la playa de Salagua la muerte de una tortuga carey, una especie que es muy rara de avistar en esta zona del Pacífico y que al parecer fue golpeada.

"Las personas les roban sus huevos, saquean los nidos. Son

cada vez más los reportes que se hacen y también son cada vez los reportes de tortugas muertas en la zona de playa, principalmente en la franja de Salagua y de Playa de Oro", indicó.

Consideró que las autoridades de los tres niveles de gobierno no se encuentran rebasadas para vigilar las playas y evitar la depredación humana de esta especie, pero también a una falta de coordinación para organizarse y atender a los llamados de la población.

Por ello, anunció que están trabajando en coordinación con asociaciones ambientalistas locales, regionales e incluso internacionales para establecer programas de vigilancia y preservación de estas especies.

"Necesitamos unirnos todos, crear lazos de colaboración, analizar el problema y ver qué soluciones podemos implementar para frenar esta situación".



Foto de Norma Moreno

INCENTIVO DESCONOCIDO

El sindicato mayoritario del Ayuntamiento de Manzanillo dijo desconocer por qué la administración municipal les otorgó un recurso económico a los agremiados.

Más de 50 enfermos de dengue reportan en el ejido Marabasco

Habitantes opinan que los casos podrían elevarse debido a que sigue contaminada el agua, dice el comisario municipal, Fermín Galindo Rodríguez

Norma Osiris MORENO GONZÁLEZ

Preocupadas están las familias del ejido Marabasco, porque debido a la insalubridad que prevalece por las calles y parcelas aledañas a la comunidad, más de 50 enfermos con dengue se han reportado en los últimos días.

Dio a conocer lo anterior el comisario municipal, Fermín Galindo Rodríguez, quien agregó que temen el aumento de casos porque siguen caminando entre agua y lodo; además, están a

unos cuantos metros del municipio de Cihuatlán, Jalisco, lugar donde hace algunos días falleció una menor por dengue grave.

Indicó, la Jurisdicción Sanitaria con sede en Manzanillo tiene conocimiento del problema, porque habían solicitado se fumigará para erradicar los moscos que aparecen por las noches, pero lamentablemente no han tenido la respuesta necesaria, pese a que también reportó el médico del centro de Salud.

Señaló que es abordado por los vecinos como autoridad au-

xiliar, quienes le han notificado su desesperación por la presencia de moscos y más las familias donde se registran enfermos de dengue, donde tienen un registro de 15 casos por cada 100 habitantes.

Galindo Rodríguez expresó que el argumento principal de los vecinos al problema, es porque todavía abundan encharcamientos en las parcelas y terrenos aledaños a las viviendas, así como las ramas de los árboles que no han pasado a recoger las autoridades.

Estudios oncológicos serán gratuitos en Salagua: García

El Patronato de la Asociación Colimense de Lucha contra el Cáncer cuenta con un presupuesto mayor a 100 mil pesos, anunció la presidenta del organismo

Norma Osiris MORENO GONZÁLEZ

Luego de resultar beneficiados con recursos económicos por parte de una casa de empeño, la Asociación Colimense de Lucha contra el Cáncer está ofreciendo estudios oncológicos gratuitos, para toda la población que lo necesite.

La presidenta del Patronato de la Asociación Colimense, Martha Rosa García Amaya, detalló que tienen un recurso superior a los 100 mil pesos, los cuales estarán destinándose al mayor número de personas que requieren un estudio, aclarando que algunos tienen un costo elevado y eso disminuye el presupuesto.

Comentó que las personas que requieren un estudio por primera vez o para continuar su tratamiento, pueden acudir a las

instalaciones de la calle Díaz Ordaz en Salagua, y presentar la siguiente documentación de INE, CURP, comprobante de domicilio y la orden del médico.

Antes de concluir, dijo que como parte de las actividades a conmemorarse durante el mes, realizarán 2 conferencias en las instalaciones de la Plaza Manzanillo los días 16 y 23 de octubre, donde abordarán los temas de Prevención de Cáncer y cómo manejar la enfermedad psicológicamente.



Foto de Norma Moreno

Martha Rosa García Amaya, presidenta del Patronato de la Asociación Colimense de Lucha contra el Cáncer.

DÚO PETROF

Ofreció concierto el Dúo Petrof conformado por Anatoly Zatin y Vlada Vassilieva, en el Conservatorio de Praga, en la República Checa, que se realizó en el marco de los festejos por el 209º aniversario de la Independencia que organizó la Embajada de México en el país checo.



ESCENARIO A10

